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RECOMENDACIONES PARA LAS PASO Y LAS GENERALES

El municipio presentará en el Concejo Deliberante un proyecto de ordenanza 
declarando la emergencia energética, para llevar adelante un 
programa de recambio de luminarias led.

UN PROYECTO ALTERNATIVO DE 
ILUMINACIÓN SUSTENTABLE 

VACACIONES DE 
INVIERNO RÉCORD

CONVENIO CON 
LA ASOCIACIÓN 
NACIONAL DE 
PSIQUIATRAS

En vista de los próximos actos eleccionarios, el Dr. Federico Calvete, juez federal de 
Ushuaia compartió detalles de los comicios y subrayó las claves para un 
proceso de votación exitoso.

EX COMBATIENTES HICIERON UN BANDERAZO 
EN DEFENSA DE LA SOBERANÍA

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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RADAR

TOLHUIN 

PÁG.  6

ELECCIONES 2023

PÁG.  16

Ante la falta de detalles sobre el controvertido radar, cuya operatividad está 
suspendida, los ex combatientes se movilizaron hasta la estancia 
El Relincho, en Tolhuin.
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Con un movimiento turístico en 
todo el país de 5,5 millones de 
personas, Ushuaia quedó entre 
los destinos más elegidos con un 
85% de ocupación hotelera según 
el Observatorio Argentino de 
Turismo.

Gobierno, municipio y Nación firmaron un convenio que incluye equipamiento 
e insumos, para optimizar la producción en la Planta de Faena 
Municipal. PÁG.  10

El acuerdo de colaboración 
interinstitucional permitirá 
ofrecer diversas propuestas 
académicas relacionadas con 
la salud mental, además del 
asesoramiento de un equipo de 
profesionales. 

RÍO GRANDE
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En el marco de la controversia sur-
gida por la instalación de un radar de 
la empresa británica Leolabs en Tierra 
del Fuego, Raúl Villafañe, presidente del 
centro de ex combatientes de Malvinas 
de la ciudad de Río Grande, expresó su 
preocupación por la falta de informa-
ción, sobre por parte de la diputada 
Mabel Caparrós, cuyos asesores con-
forman el directorio de la mencionada 
empresa. 

Ante la falta de detalles sobre el ac-
cionar de Leolabs y las vinculaciones de 
la empresa británica, los ex combatien-
tes realizaron un banderazo con movili-
zación hasta la estancia El Relincho, en 
Tolhuin, donde se instaló el controver-
tido radar, cuya operatividad está sus-
pendida momentáneamente.

Según Villafañe, el radar ha sido pre-
sentado como un dispositivo que de-
tecta tanto aviones como misiles, pero 
la función adicional de detección de 
basura espacial necesita ser aclarada 
oficialmente.

EX COMBATIENTES HICIERON UN BANDERAZO 
“EN DEFENSA DE LA SOBERANÍA”
Por la falta de información sobre la instalación del radar en Tierra del Fuego que requirieron, los ex combatientes de Malvinas 
decidieron realizar el banderazo “en defensa de la soberanía” en el predio donde está instalado el equipo de la empresa británica.

“El gran punto que nosotros desta-
camos desde el primer momento, he-
mos hablado con Mabel Caparrós, he-
mos hablado con muchos referentes y 
falta información. El punto es que no 

RADAR EN TIERRA DEL FUEGO

estamos siendo informados con la ra-
pidez y profundidad que requiere un 
tema tan sensible como Malvinas”, 
afirmó Villafañe, por FM Master’s.

El presidente del centro de ex com-

batientes subrayó que el objetivo no es 
responsabilizar a nadie de forma apre-
surada, sino obtener la información ne-
cesaria sobre la operación del radar y su 
impacto en la soberanía de la región. En 
ese sentido, Villafañe enfatizó que, si el 
radar no cumple con su función, deberá 
ser expropiado o desmantelado.

La falta de explicaciones por parte 
de la diputada Caparrós ha generado 
incertidumbre y despertado la reacción 
de los veteranos de Malvinas, que se 
movilizaron en defensa de la soberanía 
y en la exigencia de transparencia en el 
asunto.  El banderazo realizado en la es-
tancia El Relincho tuvo como objetivo 
principal exigir respuestas y aclaracio-
nes respecto de la situación del radar y 
la empresa británica.

“Este banderazo es en defensa de 
nuestra soberanía, así que queremos 
explicaciones. El pueblo quiere saber 
qué hay de realidad en todo esto. Vamos 
a salir por el pueblo”, concluyó Raúl Vi-
llafañe.

VACACIONES DE 
INVIERNO RÉCORD 

Con un movimiento turístico en 
todo el país de 5,5 millones de perso-
nas, Ushuaia quedó entre los destinos 
más elegidos con un 85% de ocupa-
ción hotelera según el Observatorio 
Argentino de Turismo.

El cierre este domingo de las vaca-
ciones de invierno escolares en ocho 
provincias del país, entre ellas Tierra 
del Fuego, dejó un balance más que 
positivo para el sector turístico a nivel 
nacional. 

En todo el país, durante el rece-
so invernal 2023, más de 5,5 millones 
de turistas viajaron por el país, lo que 
marcó un nuevo récord de turismo 
que además superó las expectativas 
del sector.

Así lo confirmó la Confederación 
Argentina de la Mediana Empresa 
(CAME), desde donde indicaron que 
esta cifra significa un 6,7% de movi-
miento más que en 2022 y un 8% más 
que en 2019, en la pre pandemia.

Según las estimaciones de la CAME, 
además, durante las tres semanas de 
temporada hubo un gasto de $410.633 
millones y se movilizaron un 6% más 
de personas que en 2022.

En tanto, entre los destinos más 
elegidos este invierno se encuentra 
Ushuaia, junto con Bariloche, San 
Martín de los Andes, Mendoza, Tandil, 
ciudad de Salta e Iguazú, mientras que 
las jurisdicciones con más cantidad 
de de ocupación hotelera fueron las 
provincias de Salta, Santiago del Este-
ro, Misiones, Catamarca y San Juan y 
la ciudad de Buenos Aires fueron, de 
acuerdo “los destinos con mayor ocu-
pación” según el Observatorio Argenti-
no de Turismo (OAT).

Ushuaia tuvo una gran temporada 
con una ocupación hotelera del 85%.

Por su parte, los 15 días de vacacio-
nes de invierno (tomando del 17 al 28 
de julio), Aerolíneas Argentinas trans-
portó un total de 800 mil  pasajeros, 

un 15% más que el mismo periodo en 
2019 y proyecta para todo julio más de 
1.2 millones de pasajeros transporta-
dos, lo que representa un incremento 
del 10% en comparación con 2019.

Según información del Ministerio 
de Turismo, el gran impulso de esta 
temporada vino por el lado de la lle-
gada de turistas extranjeros, que por 

cuarto mes consecutivo marca cifras 
históricas con el ingreso de 600 mil 
personas y un impacto económico de 
más de 400 millones de dólares.

La entidad remarcó que entre los 
principales motivos de esta exitosa tem-
porada, se destaca la llegada de turistas 
del extranjero, que por cuarto mes con-
secutivo marcará cifras históricas.

TURISMO
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Como muy emotivo consideró el hallazgo del nieto 133 la referente fueguina de la Red por la Identidad de Abuelas de Plaza de Mayo. 
Dijo que se trata de un paso adelante en la búsqueda de identidad y justicia de las víctimas de la dictadura.

En una emotiva y significativa noti-
cia, la Red por la Identidad de Abuelas 
de Plaza de Mayo en Tierra del Fuego 
celebró el reciente hallazgo del nieto 
133, fruto del trabajo constante en la 
búsqueda de los hijos e hijas de desapa-
recidos durante la dictadura cívico-mi-
litar.

Andrea Cervantes, integrante local 
de la organización, recibió la noticia 
con alegría y significado, según rela-
tó por FM Master’s: “Recibo la noticia 
como la restitución de cada una de las 
personas que vamos recuperando. Es 
una muestra de que con esto la dicta-
dura no pudo”, expresó.

En un giro que emocionó a los invo-
lucrados, se confirmó que el nieto 133 es 
el hermano de Tano Santucho, quien se 
unió a la Comisión Directiva de Abuelas 
trabajando estrechamente con la orga-
nización en la búsqueda de identidad. 
Santucho acompañó a las Abuelas en 
un recorrido por la provincia de Tierra 
del Fuego en marzo pasado.

El nieto 133 es hijo de Cristina Na-
vajas y Julio Santucho, y nieto de Nélida 
Gómez Navajas, una de las fundadoras 
de Abuelas de Plaza de Mayo. Cristina 
Navajas fue secuestrada estando emba-
razada, y se cree que dio a luz en el Pozo 
de Banfield.

En relación al encuentro con el Tano 
Santucho, Cervantes compartió su 
emoción: “Cuando vimos que empezó 
el vivo en Instagram y que entró el Tano 
con Julio Santucho, su papá, Iris Mora-
les, que integra también la Red acá en 
la provincia y yo por WhatsApp dijimos 
‘no me digas que es el hermano del 
Tano’”.

El logro representa un paso signi-
ficativo en la búsqueda de identidad 
para aquellos que todavía desconocen 
su origen. “Obviamente que todas las 
restituciones nos alegran, pero al tener 
al Tano tan cercano y trabajando con la 
Red todo el tiempo, es una alegría do-
ble”, agregó Cervantes.

Abuelas de Plaza de Mayo y su red 
nacional, con presencia en Tierra del 
Fuego, continúan trabajando con dedi-

REFERENTE FUEGUINA DE ABUELAS DE PLAZA 
DE MAYO CELEBRÓ EL HALLAZGO DEL NIETO 133

cación para encontrar a aproximada-
mente 300 personas que nacieron en 
cautiverio durante la última dictadura.

En este sentido, Cervantes reveló: 
“Le acabo de entregar hace dos días 
exactamente la última presentación 
espontánea de una persona que duda 
de su identidad en Río Grande. Está la 
reserva de la identidad y toda la espe-
ranza de que esa presentación sea una 
de las personas que estamos buscan-
do”.

Aunque el proceso de identifica-
ción puede ser considerado lento, es 
crucial llevarlo a cabo con responsa-
bilidad y cuidado, ya que implica una 
búsqueda profunda de la verdad y el 
respeto por la historia de cada indivi-
duo.

El nieto 133 decidió conocer a la fa-
milia que lo estaba buscando, y su en-
cuentro con su hermano el Tano San-
tucho y su padre Julio, fue sumamente 
emotivo. “El Tano dijo en la conferen-
cia que se habían dado un abrazo in-
menso, que hay un parecido físico. Ni 
al Tano, ni a Julio les cabía la sonrisa 

en la cara de la alegría inmensa que te-
nían por la noticia”, concluyó Andrea 
Cervantes.

El nuevo hallazgo representa un 

testimonio de la lucha por la identidad 
que llevan adelante las Abuelas de Pla-
za de Mayo y su red en todo el país, en 
su búsqueda de la reparación histórica.

LUCHA POR LA IDENTIDAD

INFORMACIÓN A LA COMUNIDAD 

OBRAS DE MEJORAMIENTO 
DE ESPACIOS PÚBLICOS EN USHUAIA 

Informamos a la comunidad que las Obras de Mejoramiento 
de espacios públicos en la ciudad de Ushuaia (Pasarela y escalera 
Belgrano entre San Martín y Deloqui) se encuentran suspendidas por 
la veda invernal. El paso por la Pasarela se encuentra prohibido por 
su seguridad y cuidado. 

Las obras se reanudarán aproximadamente el 1ero de Octubre 
cuando se levante la veda invernal. 

Por cualquier reclamo, queja o sugerencia, relacionadas 
únicamente con éstas obras, por favor comuníquese con nuestra 
área de Responsabilidad Social: reclamosysugerencias@zapco.com.
ar tel: 2901-14514300 (de Lunes a Viernes de 10 a 18 hs.).
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NUEVO ENCUENTRO

Javier Calisaya, concejal de Río 
Grande por el partido Nuevo Encuen-
tro, destacó la integración de Verónica 
Portillo al equipo municipal del inten-
dente Martín Pérez, afirmando que la 
alianza política se ha venido gestando 
durante años en un acercamiento ba-
sado en el trabajo conjunto tanto en la 
gestión municipal como en el Concejo 
Deliberante.

En una reunión formal, se oficializó 
la incorporación de Portillo al gabinete 

TERMINARON LAS 
COLONIAS DE INVIERNO EN 
LA CASA DE LA ALEGRÍA

El Gobierno llevó adelante du-
rante el receso invernal diversas 
actividades en la Casa de la Alegría 
en Río Grande. Las propuestas es-
tuvieron destinadas a niños y ni-
ñas que colmaron las instalaciones 
para participar de talleres y juegos.

La Subsecretaria de Relaciones 
con la Comunidad, Daniela Díaz, 
comentó al respecto que “estamos  
muy contentos y agradecidos. Fue-
ron dos semanas de intensas acti-
vidades y los niños y niñas están  
muy felices. Tuvimos talleres de 
cocina, de arte, peloteros, la Copa 
del Mundo, maquillaje artístico, ta-
lleres lúdicos y didácticos. También 
contamos con el acompañamiento 

de un profesor de educación física. 
La propuesta fue muy ambiciosa y 
fue muy bien recibida por los niños 
y niñas que agotaron las vacantes”.

“Brindar un espacio de conten-
ción y recreación a las familias es 
el motivo de esta Casa de la Alegría. 
No queda más que agradecer al Mi-
nisterio de Desarrollo Humano que 
nos acompañó en las actividades y 
a todo el equipo de la Secretaría de 
Representación Política”, agregó.

Asimismo, la funcionaria indi-
có que “ya estamos pensando en 
lo que viene, en las propuestas que 
tendremos durante el año e incluso 
en lo que ofreceremos el próximo 
verano”.

de Pérez, donde integrará la secretaría 
de Gestión y Participación Vecinal que 
conduce Gonzalo Ferro, y se enfocará 
en la atención de los centros comuni-
tarios, como el recientemente inaugu-
rado en el barrio Malvinas Argentinas 
en Chacra XIII.

Calisaya destacó la trayectoria de 
Portillo en el ámbito público, especial-
mente en el trabajo con juntas vecina-
les y la integración comunitaria, resal-
tando su aporte al equipo de Pérez en 

la conducción política y en la gestión 
municipal.

Sobre futuras elecciones provin-
ciales, Calisaya no descartó la posibi-
lidad de que Martín Pérez encabece la 
fórmula a la gobernación con el res-
paldo de varios partidos, entre ellos 
Nuevo Encuentro. “Martín ha obteni-
do un gran respaldo de la ciudadanía 
en la última elección, casi un 57% de 
los votos, lo que habla de su gestión 
y su perspectiva para la ciudad y la 
provincia”, mencionó el concejal, por 
FM Master’s. Para luego afirmar: “se 
avizora como un proyecto provincial 
que dentro de cuatro años quizás ex-
ceda Río Grande y pueda pensarse en 
la figura de Martín Pérez como gober-
nador, por ejemplo”.

En cuanto a la alianza política, Ca-
lisaya señaló que Nuevo Encuentro ha 
decidido integrarse al equipo liderado 

por Pérez para fortalecer proyectos po-
líticos a largo plazo. La idea es nutrir a 
varios sectores políticos y promover la 
unidad en pos de construir un proyecto 
provincial sólido.

“Este acercamiento refleja nuestra 
pertenencia al kirchnerismo y al pero-
nismo, y vemos en Martín un referen-
te que podría extender su influencia a 
nivel provincial en un futuro cercano”, 
afirmó Calisaya, remarcando que el éxi-
to de este proyecto dependerá de la ges-
tión realizada y la construcción política 
y territorial que se logre.

En definitiva, la integración de Nue-
vo Encuentro al equipo de Pérez en Río 
Grande persigue fortalecer la proyec-
ción política tanto en la ciudad como 
en la provincia, dejando abierta la po-
sibilidad de un liderazgo más amplio 
para Martín Pérez en futuras elecciones 
provinciales.

PROVINCIALES

CONCEJAL DE RÍO GRANDE POSTULÓ 
A PÉREZ PARA LA GOBERNACIÓN
El concejal Javier Calisaya, de Nuevo Encuentro, destacó la integración de Verónica Portillo al equipo de Martín Pérez en Río Grande 
y proyectó un posible apoyo como gobernador en futuras elecciones provinciales.
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El licenciado David De Piero, secre-
tario de Salud Mental de la provincia, 
ofreció una visión actualizada sobre el 
consumo de alcohol en Tierra del Fue-
go, aclarando información obsoleta y 
destacando una mejora en las estadís-
ticas recientes.

“Las encuestas son información re-
levante para los que laburamos en el 
campo y también para la sociedad”, ex-
presó De Piero por FM Master’s. Aclaró 
que los datos antiguos mencionados en 
los últimos días pertenecían a un infor-
me del año 2011 y que la provincia ha 
trabajado en obtener información más 
actualizada.

De Piero subrayó la complejidad de 
medir el consumo de alcohol en salud 
mental debido a la diversidad de pará-
metros. “Es difícil medir un parámetro 
en salud mental, sobre todo en tipos de 
consumo”, afirmó.

Sobre las tendencias, explicó: “En los 
últimos informes había una leve ten-
dencia a la baja. De ese parámetro de 
consumo de 12 a 65 años con el registro 

ACLARAN INFORMACIÓN SOBRE ÍNDICES DE 
CONSUMO DE ALCOHOL EN TIERRA DEL FUEGO

DAVID DE PIERO

El secretario provincial de Salud Mental aclaró que las estadísticas actuales muestran una relativa mejora en el índice de consumo de 
alcohol en Tierra del Fuego, desmintiendo datos obsoletos que situaban a la provincia por encima del promedio nacional.

de los últimos 30 o 60 días, que es lo 
que se entiende como población acti-
va en cuanto al consumo”.

Al analizar comparaciones, el 
funcionario mencionó que tanto la 
Patagonia como el Noroeste estuvie-
ron históricamente por encima del 
promedio nacional, mientras que 

Corrientes presentaba índices muy 
altos.

Al abordar posibles explicaciones, 
De Piero mencionó factores culturales 
y de accesibilidad a la bebida blanca a 
menor costo en Tierra del Fuego, aun-
que aclaró que estos aspectos reque-
rirían un estudio más profundo para 

confirmar su influencia.
En definitiva, De Piero enfatizó que 

las estadísticas actuales reflejan una 
mejora en el panorama del consumo 
de alcohol en Tierra del Fuego, mos-
trando avances en el abordaje de esta 
problemática, en línea con tendencias 
de otras regiones del país.
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La Secretaría de Salud continúa la 
línea de crear estrategias transversa-
les con el fin de fortalecer su labor en 
prevención y promoción de la salud 
mental en la atención primaria. Con-
forme a esto, en representación del Mu-
nicipio, la secretaria de Salud, Eugenia 
Cóccaro, y el subsecretario de Salud, 
Agustín Perez, firmaron un convenio de 
colaboración interinstitucional con la 
Asociación de Psiquiatras de Argentina 
(APSA). 

Se trata de un acuerdo de suma im-
portancia, ya que permitirá generar ca-
pacitaciones y programas en conjunto 
con el fin de brindar un mejor servicio 
a los y las riograndenses, en respuesta 
a las diversas necesidades planteadas 
por la comunidad. El objetivo de este 
convenio de colaboración consiste en 
difundir y ofrecer diversas propuestas 
académicas relacionadas con la salud 
mental, además del asesoramiento de 
un equipo de profesionales con amplia 
experiencia en la materia. 

Al respecto la secretaria Eugenia 
Cóccaro comentó que, a través de la 
implementación de diversas acciones 

EL MUNICIPIO FIRMÓ UN CONVENIO CON LA 
ASOCIACIÓN NACIONAL DE PSIQUIATRAS 
El acuerdo se realizó a través de la Secretaría de Salud del municipio y busca promover el vínculo entre ambas instituciones, e 
impulsar de manera conjunta capacitaciones y programas para optimizar el servicio hacia los y las riograndenses. 

y políticas, la gestión municipal conti-
núa el camino trazado desde el inicio, 
“afianzando el trabajo por una salud 
equitativa y accesible, y entendiendo la 
salud como un derecho de todos y to-
das”.

Cóccaro destacó que esta firma 
“motiva a seguir trabajando arduamen-
te en busca de una salud integral”, y 
resaltó el rol del Estado Municipal “en 
la escucha activa de las necesidades de 
los vecinos y las vecinas”, quienes han 

de ser “actores principales a la hora de 
elaborar las estrategias de prevención 
en salud de la ciudad”. 

La secretaria hizo hincapié en la 
necesidad de abordar de manera inte-
gral la salud, siendo la salud mental un 
aspecto fundamental a trabajar por el 
bienestar de la comunidad. “Cuando 
hablamos de salud no podemos descui-
dar el estado emocional de los vecinos y 
las vecinas. Sabemos lo que nos dejó la 
Pandemia y la problemática que enfren-
tan desde hace muchos años nuestros 
adolescentes y jóvenes, es por eso que 
estamos llevando a cabo un programa 
amplio de Salud Mental en prevención, 
no solo generando espacios de escucha, 
contención y cuidado, sino también ac-
ciones para la capacitación y formación 
de profesionales”.

“Sumamos más herramientas para 
el bienestar de los riograndenses, y el 
trabajo continúa, teniendo como prio-
ridad la prevención y promoción de la 
salud mental en el nivel de atención pri-
maria, y así garantizar la salud integral 
de los vecinos y las vecinas de nuestra 
ciudad”, finalizó.

RÍO GRANDE

ACLARAN INFORMACIÓN 
SOBRE EDULCORANTES Y SU 
RELACIÓN CON EL CÁNCER

La especialista en oncología de 
LUCCAU analizó la reciente recomen-
dación de la OMS sobre los edulcoran-
tes y su posible relación con el cáncer. 
Se destaca la importancia de tener in-
formación precisa para promover há-
bitos saludables.

La especialista en oncología espe-
cialista y directora médica de LUCCAU, 
Lucha Contra el Cáncer Ushuaia, Dra. 
Verónica Baró, durante su habitual co-
lumna por FM Master’s analizó una re-
ciente recomendación de la Organiza-
ción Mundial de la Salud acerca de los 
edulcorantes y su posible relación con 
el cáncer, destacando la importancia 
de contar con información confiable 
para promover hábitos saludables.

“Uno cuando lee la noticia, por su-
puesto lee el título ‘los edulcorantes 
pueden producir cáncer’ o ‘producen 
cáncer’. Pero cuando uno lee los docu-

mentos de la OMS, en realidad primero 
lee la historia de cómo se aprueba en el 
mundo el consumo de estas sustancias, 
como de todas las sustancias alimenti-
cias, aditamentos, etc.”, explicó la Dra. 
Verónica Baró, 

“Son endulzantes no naturales que 
reemplazan al azúcar. Tienen un po-
tencial de endulzar más de 200 veces en 
relación al azúcar. Por eso es que se ne-
cesitan muy pequeñas cantidades para 
endulzar”, indicó al referirse a los edul-
corantes y su alto poder endulzante.

“Para nosotros la dosis permitida, pu-
blicada por la OMS, son 40 miligramos 
por kilo por día de estos edulcorantes. 
En un sobrecito de estos, hay menos de 
un gramo. Es un montón lo que hay que 
consumir por día para que sea tóxico. Lo 
que no está bien estudiado es cuál es la 
dosis carcinogénica, y ahí empiezan las 
complicaciones”, señaló la especialista 

en oncología al respecto de las dosis per-
mitidas para el consumo de edulcoran-
tes y su relación con la posible aparición 
de cáncer.

“El documento que publica la OMS 

no es en relación al cáncer en sí. Lo del 
cáncer es una acotación. El documen-
to es porque se estaba investigando el 
real impacto del uso de edulcorantes en 
la salud en general. Para bajar de peso 
y para prevenir otras enfermedades”, 
subrayó la Dra. Baró sobre el objetivo 
principal del informe de la OMS, des-
tacando que el uso de edulcorantes no 
ha demostrado ser efectivo a largo plazo 
para el control del peso.

“El azúcar hay que consumirla en 
bajas dosis. No está diciendo que hay 
que consumir azúcar en vez de edulco-
rante, sino que no está demostrado que 
ayude a bajar de peso, y al contrario nos 
puede generar el desarrollo de diabetes 
tipo 2, por ejemplo, a lo largo del tiem-
po”, alertó sobre los posibles riesgos del 
consumo excesivo de edulcorantes para 
la salud.

Ante esta situación, la Dra. Baró en-
fatizó la importancia de contar con in-
formación precisa y adecuada sobre el 
uso de edulcorantes, y la necesidad de 
seguir investigando para entender ple-
namente los efectos de estas sustancias 
en la salud de la población. 

Con estas advertencias, la comuni-
dad médica busca promover hábitos 
saludables y prevenir posibles conse-
cuencias negativas en la salud pública.

DRA. VERÓNICA BARÓ
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ELECCIONES 2023

El Dr. Federico Calvete, juez federal de Ushuaia, brindó detalles y consejos sobre las elecciones PASO y las posteriores generales de 
octubre. Destacó la importancia del proceso y detalló las recomendaciones para los votantes.

En vista de los próximos actos 
eleccionarios, el Dr. Federico Calvete, 
juez federal de Ushuaia a cargo de la 
organización de las PASO y las gene-
rales, compartió detalles y consejos 
relevantes para los votantes. Duran-
te su intervención en FM Master’s, el 
magistrado subrayó la importancia 
de estos comicios y las claves para 
llevar adelante un proceso de vota-
ción exitoso.

“El 13 de agosto las elecciones 
primarias abiertas simultáneas obli-
gatorias, las PASO, nos van a permitir 
determinar quiénes son los candida-
tos que van a poder participar de las 
elecciones generales, que es la que 
define los cargos, el 22 de octubre”, 
destacó Calvete.

“En nuestra provincia se votan cua-
tro estamentos. Dos que son generales 
de todo el país, que son las de presi-
dente y vicepresidente de la Nación y 
parlamentarios del Mercosur Distrito 
Nacional. Después hay dos que son 
regionales, que son los diputados na-
cionales por Tierra de Fuego y los par-
lamentarios de Mercosur del distrito 
regional. En el caso de los Diputados, 
se renuevan los tres”, detalló el juez.

En el cuarto oscuro habrá una im-
portante cantidad de boletas, añadió: 
“el sistema de voto es mucho más 
sencillo que en la provincia. Se puede 
cortar boleta o colocar la lista com-
pleta. Depende de cada agrupación 
o alianza, puede ser que uno obser-
ve que van con candidatos para los 
cuatro estamentos, o van para dos, o 
para uno”, explicó el Dr. Calvete so-
bre el proceso de votación.

Los resultados no los maneja el 
juzgado federal. “Esto siempre lo ha 

RECOMENDACIONES PARA 
LAS PASO Y LAS GENERALES

manejado el Ministerio de Interior, 
que contrata una empresa que se 
llama Indra, que se ocupa de ir obte-
niendo y sumando todos los votos de 
todo el país. En el momento oportu-
no, el Ministerio de Interior va dando 
a conocer todos estos datos”, señaló 
el juez sobre el proceso de escrutinio.

“En sí es una votación muy senci-
lla, pero para que no tenga que per-
der mucho tiempo lo ideal es que ya 
tenga de antemano el dato del esta-
blecimiento y mesa, cosa de ir y que 
en 15 minutos ya terminó de colocar 
el sobre”, recomendó el magistrado a 
los votantes.

El monto de la multa por no vo-
tar es bajo, de entre 50 y 500 pesos. 
“Es el deber cívico de todos nosotros 
de poder participar y tomar las deci-

siones que nos atañen y nos afectan 
para nuestro futuro, y para nuestras 
familias”, agregó.

Recomendó concurrir con el últi-
mo documento apto para el voto que 
uno tenga, “si uno lo renovó, tendrá 
que ir con el nuevo, no se puede vo-
tar con el anterior. Uno puede votar 
con cualquiera, menos una cédula de 
identidad. Todo lo que sea libreta cí-
vica, de enrolamiento, DNI, sea de li-
breta o sea plástico, puede votar. Con 
lo que no puede votar es con algo que 
ya no está vigente”, informó Calvete.

Los infractores entran en un regis-
tro público, por lo que pueden llegar 
a tener problemas, “en teoría, para 
realizar determinados trámites como 
si tienen que sacar el DNI, el pasa-
porte o alguna otra cosa. En teoría le 
tienen que pedir la constancia, ver si 
figuran o no como infractores”, con-
cluyó el juez federal.

Con la información brindada, los 
ciudadanos de Tierra del Fuego po-
drán acudir a las PASO y elecciones 
nacionales preparados para ejercer 
su derecho democrático de elegir a 
sus representantes.
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DEPORTES

El próximo miércoles 2 de agosto en 
la Fábrica de Talentos de la ciudad de 
Ushuaia, se realizará el lanzamiento ofi-
cial de los Juegos Deportivos de la Pata-
gonia, también llamados Juegos EPADE, 
en su XVII Edición y de la V Edición de 
los Juegos PARAEPADE. Previamente, los 
representantes del Comité Ejecutivo de 
Ente Patagónico Deportivo (EPADE) se-
rán recibidos por el gobernador, Gustavo 
Melella. en Casa de Gobierno.

Durante tres días los equipos de la 
Secretaría de Deportes y Juventudes de 
Tierra del Fuego recibirán a los repre-
sentantes de las provincias patagónicas 
para realizar las reuniones de Comités 
Técnicos y Ejecutivos y visitar los espa-

cios deportivos que serán escenarios 
de las competencias, entre el 4 y el 8 de 
diciembre próximos, tanto en Ushuaia 
como en Río Grande.

Los Juegos Deportivos de la Patago-
nia nacieron en el año 2006 bajo el am-
paro del Ente Patagónico del Deporte 
compuesto por la máxima autoridad de 
Deporte de cada Provincia, con el objeti-
vo de fortalecer y potenciar el desarrollo 
deportivo de la región sur del país para 
deportistas menores de 17 años, estimu-
lando los lazos de amistad e integración 
en una sana competencia deportiva en-
tre las seis provincias patagónicas, con el 
apoyo y la inversión del Estado. 

Cabe destacar que los Juegos EPA-

SE REALIZARÁ LA 
CAPACITACIÓN 
“LA ESI A LA CANCHA”

El próximo miércoles 2 de agosto 
en Ushuaia y jueves 3 en Río Grande 
se realizarán los encuentros de capa-
citación “La ESI a la Cancha” con la 
presencia de la Secretaria de Depor-
tes de Nación, Inés Arrondo y la di-
sertación de la Directora Nacional de 
Políticas de Género de la Secretaría 
de Deportes de Nación, Guillermina 
Gordoa y su equipo de trabajo. La 
misma tiene como objetivo habilitar 
espacios de diálogo y reflexión sobre 
temáticas de ESI que atraviesan a las 
instituciones sociales y deportivas.

Los espacios e instituciones de-
portivas cumplen un rol fundamental 
en la formación, crecimiento y desa-
rrollo de la niñez, las infancias y las 
juventudes, por lo que es necesario 
que allí se puedan incorporar los con-
tenidos de la ESI -Educación Sexual 
Integral- aplicados al ámbito del de-
porte .En la capacitación se pone en 
común el material elaborado por la 
Secretaría de Deportes de la Nación 
que contiene una serie de propuestas 
y orientaciones para incorporar los 
aportes de la ESI en los espacios de-
portivos del país.

La ESI a la cancha está dirigido a 
entrenadoras/es, profesoras/es de 
educación física, docentes y a toda 
persona que se dedique a trabajar 
con niños, niñas adolescentes y jó-
venes en su etapa de formación de-
portiva.

Desde 2020 la Secretaría de Depor-
tes de la Nación (SDN) cuenta con un 
área de Políticas de Género. Tras el ob-
jetivo de “construir un deporte justo y 
seguro”, su equipo ha apostado por la 
transversalización de la perspectiva 
de género mediante protocolos, apo-
yo a personas e instituciones y redes 
de trabajo a nivel nacional.

En esta oportunidad, el área de 
Género de la Secretaría de Deportes y 
Juventudes de Tierra del Fuego coor-
dina las jornadas y recibe a Guiller-
mina Gordoa y su equipo de trabajo, 
alentando a todas aquellas personas 
relacionadas con ámbitos deportivos 
a sumarse a la propuesta con el fin de 
democratizar los contenidos.

Para inscribirse ingresar al si-
guiente link:

https://forms.gle/mU2aY6oPS-
kp75Tgo9

DE son una pieza fundamental para el 
desarrollo de las disciplinas de Básquet, 
Vóley, futbol, Judo, Ciclismo, Natación y 
atletismo y para la formación y proyec-
ción de los jóvenes deportistas de toda la 
Patagonia.

En este 2023, Tierra del Fuego (que ya 
fue sede en 2017) organizará la 17° edi-
ción del certamen del que participarán 
alrededor de 1200 deportistas entre 13 y 
17 años de las provincias de Río Negro, 
Neuquén, Santa Cruz, Tierra del Fuego, 
Chubut y La Pampa, entre 13 a 17 años 

Además, este año nuestra Provincia 
toma el desafío de organizar de manera 
conjunta la V edición de los juegos Parae-
pade. Los mismos se incorporaron en la 
agenda del Epade en el año 2018 promo-

viendo los mismo objetivos deportivos y 
formativos para los deportistas con dis-
capacidad, (hasta 25 años). Se competirá 
en las disciplinas de Atletismo, Natación, 
Básquet en silla y Boccias.

El secretario de Deportes y Juventu-
des, Carlos Turdó, resaltó “el esfuerzo en 
inversión y logística” que hace el gobier-
no fueguino para que “podamos recibir 
de la mejor manera a las y los depor-
tistas de la Patagonia” y especialmente 
agradeció “a los representantes de los 
Municipios de Rio Grande y Ushuaia, 
Agencia Municipal de Deportes, Cultura 
y Juventudes y del Instituto Municipal de 
Deporte  que acompañan la realización 
de estos juegos que sin dudas, serán otro 
hito histórico en el deporte fueguino”.

DEPORTES

PRÓXIMO LANZAMIENTO DE LOS XVII 
JUEGOS EPADE Y V PARAEPADE
Del certamen participarán en diciembre próximo más de 1200 deportistas en espacios deportivos de las tres ciudades de la provincia.
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El acto estuvo encabezado por la 
Ministra Gabriela Castillo, junto al se-
cretario de Proyectos Integradores del 
Hábitat, Pablo Driussi, y el Director 
Provincial de Escuelas Técnicas, Carlos 
Iglesias.   

Cabe destacar que hace un mes 
atrás, el Gobernador Gustavo Melella, 
firmó el llamado a licitación, el cual se 
enmarca en el Programa 100 Escuela 
Técnicas de Educación Profesional Se-
cundaria, que lleva adelante el Minis-
terio de Obras Públicas de Nación.

En la apertura, Castillo destacó la 
participación de las empresas, y agra-
deció “que se sumen a este desafío que 
tenemos desde la Provincia, vinculado 
a crecer en nuevos espacios técnicos 
profesionales”.

“Estamos en un contexto econó-
mico complejo, y contar con el acom-
pañamiento para la construcción de 

El Gobierno de la Provincia, a través del Ministerio de Obras y Servicios Públicos, concretó la apertura de sobres para construir tres escuelas 
técnicas profesionales en Ushuaia, Río Grande y Tolhuin. Cada edificio tendrá una inversión superior a los 1.000 millones de pesos.

ABRIÓ LA LICITACIÓN PARA CONSTRUIR 
TRES ESCUELAS TÉCNICAS 

edificios de 2.000 m2; para nosotros 
es sumamente gratificante” enfatizó la 
Ministra.

Asimismo, la funcionaria provin-
cial agregó que dicha apertura “es una 
apuesta grande al crecimiento del sis-
tema educativo y a la inclusión, donde 
en Ushuaia estaremos incorporando 
una nueva escuela técnica; mientras 
que Tolhuin tendrá la primera con esta 
modalidad. Por su parte en Río Gran-
de, el nuevo edificio se sumará a la 
nueva escuela que construimos en el 
sector Margen Sur”.

La escuela de Ushuaia se empla-
zará en Monte Gallinero, y contará de 
dos plantas con 4 aulas; 2 laboratorios; 
5 talleres y un Salón de Usos Múltiples. 
Todo el edificio y sus accesos contarán 
con accesibilidad.

Por su parte, los edificios de Río 
Grande y Tolhuin compartirán simila-

res características; contando de un Sa-
lón de Usos Múltiples; 5 talleres; 4 au-
las; laboratorio, buffet y dependencias.

En Río Grande, el Colegio estará 
ubicado al lado de la Escuela N° 44 
en el Barrio CAP, mientras que en Tol-

huin se construirá junto a la Escuela 
N° 45.

Al acto se presentó una oferta para le 
escuela de Ushuaia; dos ofertas para la 
de Tolhuin y tres ofertas para la de Río 
Grande.MÁS DE 100 NIÑOS 

DISFRUTARON DE 
LAS ACTIVIDADES DE 
“APRENDO EN MI BARRIO” 

El Ministerio de Educación, Cul-
tura, Ciencia y Tecnología de la pro-
vincia de Tierra del Fuego, AeIAS, 
llevó adelante las actividades de 
invierno en el marco del Programa 
“Aprendo en mi barrio”.

Entre el jueves y viernes se reali-
zó el cierre del período de receso de 
invierno en las distintas sedes acti-
vas del programa, donde más de 100 
niñas y niños en toda la provincia 
disfrutaron de las distintas activida-
des recreativas propuestas, donde 
pudieron disfrutar de experimentos, 
actividades físicas, competencia y 
lúdicas, talleres de cocina, artísti-
cas, como así también de lectura y 
dramatización, compartiendo mo-
mentos de integración, inclusión y 

alegría junto a sus pares y docentes.
Las mismas se desarrollaron en di-

ferentes sedes distribuidas en varios 
puntos de cada una de las tres ciuda-
des de la provincia y fueron destina-
das a niñas y niños de 5 a 14 años de 
edad.

“Aprendo en mi barrio” es un 
programa que brinda apoyo escolar 
para chicas y chicos de nivel prima-
rio y secundario y continuará con 
sus actividades en esta segunda eta-
pa del año.

Para más información, sobre ins-
cripciones, podrán comunicarse al 
(2901) 565629 – 468744 - rcala@tdf.
edu.ar aprendoenmibarriozonasur@
tdf.edu.ar / aprendoenmibarriozona-
norte@tdf.edu.ar

VACACIONES DE INVIERNO

OBRAS PÚBLICAS
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El secretario de Desarrollo Eco-
nómico y Ambiente del Municipio 
de Río Grande, Matías Lapadula y la 
ministra de Producción y Ambiente 
de la Provincia, Sonia Castiglione, 
firmaron un importante acuerdo que 
busca dar un salto cualitativo en el 
desarrollo productivo local. Partici-
pó además el Subsecretario de Ga-
nadería y Producción Animal de la 
Nación, José María Romero

La rúbrica se dio dentro del Plan 
de Ganadería Argentina (Plan Gan.
Ar) y tiene por objetivo optimizar la 
Planta de Faena de la ciudad de Río 
Grande. Mediante este proyecto se 
trabajará en el fortalecimiento de la 
cadena de ganados y carnes locales. 

En ese marco la provincia finan-
ciará la adquisición de los equipa-
mientos e insumos necesarios para 
que la Planta de Faena de la ciudad 
perfeccione su ejercicio y crezca en 
producción para los vecinos y veci-
nas de la ciudad. 

Matías Lapadula celebró la opor-
tunidad de expandir aún más la 
capacidad productiva del sector y 
expresó tivo, sino fortalecer las capa-
cidades diagnósticas vinculadas con 
la sanidad animal, su trazabilidad, y 
la posibilidad de acompañar la pro-
ducción de pasturas, tanto desde los 
servicios que el Estado Provincial 
puede ofrecer a través de su parque 
de maquinarias como a través de los 
ensayos experimentales próximos a 
trabajar”. 

“Estas acciones se suman a los 
trabajos que se vienen desarrollan-
do para poner en funcionamiento 
el Centro de Reproducción y Gené-
tica Provincial. Para esta gestión, la 
genética, la sanidad y la producción 
de pasturas son tres pilares estraté-
gicos de trabajo que deben ponerse 
a disposición para el fortalecimiento 
de la cadena de ganados y carnes”, 
aseguró.

El convenio se da en el marco del Plan Gan.Ar, el cual busca fortificar la cadena de ganados y carnes en Tierra del Fuego. A través del 
mismo, el Municipio de Río Grande adquirirá equipamiento para optimizar la producción en la Planta de Faena Municipal mediante 
un aporte económico de la Provincia con fondos nacionales.

BUSCAN FORTALECER LA PRODUCCIÓN 
GANADERA EN RÍO GRANDE

PROVINCIALES
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En este sentido, la referente provin-
cial de lactancia en Tierra del Fuego, Sofía 
Bonaparte, dijo que “el lema de este año 
consiste en promover y sostener la lac-
tancia al volver al trabajo, es decir, apoyar 
a las madres y padres que trabajan dentro 
y fuera de sus hogares, ya sea que obten-
gan una remuneración o no”.

Asimismo, agregó que “esta semana 
se basa en 4 ejes que consisten en infor-
mar sobre las perspectivas de lactancia y 
crianza en los entornos familiares; conso-
lidar licencias, permisos laborales y espa-
cios amigos de la lactancia en los lugares 
de trabajo; impulsar acciones para mejo-
rar esas condiciones y a su vez involucrar 
líderes, organizaciones para poder difun-
dir con mayor frecuencia estas iniciati-

ACTIVIDADES POR LA “SEMANA DE LA LACTANCIA”

vas”.
Sobre las actividades que se realiza-

rán en la Provincia mencionó que “to-
das surgen desde los equipos de salud” 
y agregó que “se llevarán a cabo diversas 
charlas y talleres destinados a profesio-
nales como también al público en gene-
ral”. 

Al respecto continuó, “es una opor-
tunidad para reflexionar sobre una prác-
tica única de cuidado a las infancias, 
como todos los años en esta fecha”

Para finalizar invitó a la comunidad a 
participar de todas las propuestas pen-
sadas en este marco y resaltó que “la 
agenda completa estará publicada des-
de este lunes, en las redes sociales del 
Ministerio de Salud”.

EL MUNICIPIO FIRMÓ EL 
ACUERDO SALARIAL PARA 
LOS TRABAJADORES DE 
OBRAS SANITARIAS

Se trata de un acuerdo para los traba-
jadores y trabajadoras del 25% al básico, 
remunerativo y bonificable, abonado en 
tres tramos iguales, hasta octubre. Asi-
mismo, se alcanzó un aumento del 100% 
de las asignaciones familiares; y se me-
joraron algunos ítems a fines de poner 
en valor el servicio prestado. El acuerdo 
alcanzado es similar al logrado con otros 
gremios de representación municipal. 

El secretario de Gobierno del Munici-
pio, Gastón Díaz, junto a representantes 
del gremio S.I.T.O.S., entre ellos Daniel 
Oscar Villafañe; Diego Emilio Del Estal; 
y Matías Calderón; firmaron un nuevo 
acuerdo salarial para los trabajadores y 
trabajadoras de Obras Sanitarias del 25% 
al básico; junto al aumento de las asigna-
ciones familiares. 

Cabe destacar que el acuerdo alcan-
zado permite seguir avanzando en el 
proceso de recuperación salarial de los 
trabajadores; al tiempo que ubica a los 
salarios de los mismos por encima de la 

evolución de los precios. 
El aumento logrado es al básico, in-

cluyendo a todos los trabajadores y tra-
bajadoras del sector municipal en cues-
tión, entre ellos los jubilados.  

Respecto al acuerdo, Gastón Díaz 
destacó que “es un logro para los traba-
jadores y trabajadoras del sector, un es-
fuerzo que realiza el Municipio teniendo 
siempre criterio de equilibrio y equidad 
de las cuentas públicas”.

“Seguimos trabajando para recono-
cer la labor de cada servidor municipal, 
en este caso el trabajo diario que lleva 
adelante el Municipio a través de Obras 
Sanitarias, con el objetivo de mejorar la 
calidad de vida de los vecinos y vecinas 
de la ciudad”, afirmó Díaz.  

Por su parte, Villafañe se mostró con-
tento y conforme con el acuerdo, e hizo 
hincapié en el esfuerzo “que el Munici-
pio hace, con mucha responsabilidad, 
para generar un nuevo aumento para los 
trabajadores de Obras Sanitarias”.

Dará inicio la primera semana de 
agosto y está destinado a personas 
con conocimientos previos en pro-
gramación.

La Secretaría de Industria y Pro-
moción Económica del Gobierno 
de la Provincia, junto a la Secretaría 
de Economía del Conocimiento del 
Ministerio de Economía de Nación; 
convocan a quienes posean una 
base de conocimientos introducto-
rios en programación, o que se estén 
formando o realizando cursos afines 
a la temática; a la pre-inscripción del 
curso a desarrollador full stack ju-
nior tramo 2 de Argentina Programa 
4.0.

El curso dará inicio la primera 
semana de agosto (sujeto a modifi-
caciones) y tendrá una duración de 
2 meses con un total de 128 horas 
cátedra. Será dictado en modalidad 
mixta (asincrónica y sincrónica), y 
el horario se podrá seleccionar en el 
formulario de inscripción (supedita-

do al cupo de cada comisión).
Quienes estén interesados en ins-

cribirse, podrán hacerlo completan-
do el siguiente formulario, hasta el 
30 de julio inclusive: https://forms.
gle/tMfBc56VzsXyXuPr7

Luego de la inscripción será 
contactado vía correo electrónico o 
WhatsApp para la confirmación de 
vacante. Por cualquier consulta, se 
podrá enviar un mail al siguiente 
correo: economiadelconocimiento.
tdf@gmail.com. 

Desde la Secretaría de Industria y 
Promoción Económica de la Provin-
cia, indicaron que “esta es una gran 
oportunidad para quienes se en-
cuentran formándose en lenguajes 
y conocimientos de programación. 
El Programa nacional, habilitó 350 
becas que queremos que sean apro-
vechadas en pos de profundizar la 
formación en el campo del conoci-
miento y la tecnología”.

ESTÁ ABIERTA LA PRE-
INSCRIPCIÓN AL CURSO 
A DESARROLLADOR FULL 
STACK JUNIOR 

MINISTERIO DE SALUD

El Ministerio de Salud organiza diversas actividades destinadas a la comunidad y a profesionales, en las ciudades de Ushuaia, Tolhuin 
y Río Grande por la “Semana Mundial de la Lactancia”. Las acciones se llevarán a cabo del 1 al 7 de agosto. 

PROVINCIALES RIO GRANDE
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Durante esta edición del “Río 
Grande se prende”, los artistas de 
nuestra ciudad tuvieron una gran 
participación. A través de estas polí-
ticas de acompañamiento, el Munici-
pio de Río Grande junto con la Cáma-
ra de Comercio acompañaron a los y 
las artistas de nuestra ciudad durante 
todo el mes con el fin de fortalecer la 
cultura.

La primera presentación estuvo a 

Las presentaciones se dieron en el marco de este programa, el cual es organizado cada año por el Municipio de Río Grande junto a 
la Cámara de Comercio, en pos de acompañar al sector comercial, a las familias de nuestra ciudad y seguir fortaleciendo la cultura y 
el arte.

ARTISTAS RIOGRANDENSES SE DESTACARON EN 
EL “RÍO GRANDE SE PRENDE”

su show en 2 ocasiones.
Rocío Barquet; Diego del Estal; 

María del Sol y Mariangela estuvieron 
presentes en diferentes comercios de 
Río Grande para difundir su música. 
A su vez, Nelsón Soria y Pablo Zapata 
se presentaron en 2 ocasiones, cada 
uno. Por otro lado, el grupo “Los de 
Abajo”; el “Quinteto de cuerdas” y “Se-

cargo de Mow Band el 8 de julio en 
el local “El Tío”. A lo que se sumó la 
presentación de Jeremías Velázquez 
y también 2 grandes espectáculos del 
dúo acústico “Pirata y la China”.

Asimismo, se presentaron estu-
diantes del Taller de Tango; “Sensa-
ción Bachatera” hizo lo propio y Devi 
Rojo y Florgeipsa Moreno llevaron 
adelante su stand up “Las Fedoras”. 
Mientras que el Mago Shuliam realizó 

rendipia” realizaron lo suyo en locales 
comerciales para deleitar a las vecinas y 
vecinos de nuestra ciudad.

La 14° edición del “Río Grande se 
prende” es un evento que ha trascendi-
do a lo largo de los años, no solo ha be-
neficiado a los comercios y a las familias 
de nuestra ciudad, también a los artis-
tas que se lucen en cada presentación.

SOBERANÍARÍO GRANDE

EXITOSA EDICIÓN DE LAS COLONIAS DE 
INVIERNO PARA ADULTOS MAYORES 

RÍO GRANDE

Se dividieron en 4 grupos de 50 per-
sonas, quienes realizaron actividades 
recreativas, deportivas y culturales. Las 
mismas, son propuestas del Municipio 
que tienen como fin promover el en-
cuentro, la actividad física y el entrete-
nimiento en las personas mayores de 
nuestra ciudad.

El Municipio de Río Grande organi-
zó las Colonias de Invierno destinada a 
adultos y adultas mayores, las cuales se 
transformaron en espacios de cuidado 
y recreación para las vecinas y vecinos 
mayores de 50 años de nuestra ciudad.

Durante estas vacaciones, la Direc-
ción del Adulto Mayor junto con la Di-
rección de Inclusión Deportiva lleva-
ron adelante las Colonias de Invierno 
de las que participaron 200 personas 
divididas en 4 grupos. Una propuesta 
que tuvo como objetivo que las perso-
nas mayores disfruten momentos en 
compañía y realicen actividades físicas 
y culturales, lo cual les permite mante-
nerse en buen estado de salud y vincu-
larse con sus pares.

EL MUNICIPIO DE RÍO 
GRANDE ORGANIZÓ LAS 
COLONIAS DE INVIERNO 
DESTINADA A ADULTOS 

Y ADULTAS MAYORES
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Frente a las bajas temperaturas y la 
necesidad de calefaccionar los hogares, 
desde Defensa Civil Municipal recuerdan 
a vecinos y vecinas que: 

- Está prohibido el uso de artefactos 
que no sean de tiro balanceado en dormi-
torios y baños. 

- Se recomienda no utilizar braseros 
o estufas a querosén. En caso de usar, es 
muy importante apagarlos mientras la fa-
milia duerme. 

- Se debe evitar calefaccionar los am-
bientes con el horno o las hornallas de la 
cocina. 

- Los calefones o calefactores que fun-
cionan a gas, deben ser revisados anual-
mente por un gasista matriculado. 

- Se debe verificar que no estén obs-

RECOMENDACIONES PARA PREVENIR INCIDENTES 
POR MONÓXIDO DE CARBONO

truidos los conductores o rejillas de ven-
tilación. Es fundamental para que se re-
nueve el aire. 

- Hay que ventilar la casa una vez al 
día. Es clave tener buena ventilación en 
el hogar, tratando de dejar siempre una 
ventana mínimamente abierta, para que 
circule el aire. 

- Es importante revisar el color de la 
llama de los artefactos, la cual siempre 
debe ser azul. Asimismo, controlar si hay 
manchas negras en la pared, ya que pue-
den indicar mala combustión. 

Finalmente, desde el área recomen-
daron que, ante la sospecha de intoxi-
cación por monóxido de carbono, se 
debe retirar a los afectados del ambiente 
contaminado y llevarlos a un sitio donde 

VECINOS DISFRUTARON 
DE LAS ACTIVIDADES 
INVERNALES DEL IMD

Más de 400 vecinos y vecinas de 
Ushuaia de todas las edades tomaron 
parte en las actividades recreativas que 
llevó adelante el Instituto Municipal de 
Deportes durante el receso invernal. El 
presidente del IMD, Guillermo Navarro, 
explicó que “durante estas dos semanas 
del receso invernal impulsamos distintas 
actividades para que los vecinos y veci-
nas de la ciudad pudieran disfrutar de las 
vacaciones”.

El funcionario afirmó que “el balan-
ce es muy positivo”, esta es una políti-
ca esencial de la gestión del intendente 
Walter Vuoto, en integrar tanto a niñas 
y niños como adultos en el deporte re-
gional y las actividades que permitan 

disfrutar de la naturaleza y de la belleza 
de Ushuaia para todos los vecinos y ve-
cinas.

En ese marco, “hubo esquí de fondo, 
caminatas nocturnas y actividades re-
creativas en nieve, propuestas de las que 
participaron más de 400 personas de to-
das las edades”, destacó.

Navarro sostuvo que “estamos muy 
conformes por haber podido llevar ade-
lante estas actividades, sobre todo por la 
gran cantidad de niños de entre 4 y 12 
años que dieron sus primeros pasos en 
el esquí de fondo, una especialidad que 
queremos que vuelva a tener el auge que 
tuvo en algún momento”, a lo que agregó 
que “las caminatas nocturnas familiares 
también fueron muy convocantes”.

puedan respirar aire limpio. Luego, co-
municarse con algún centro de urgen-
cias o bien acercarse al Centro de Salud 
más cercano. 

Este programa es desarrollado en 
conjunto entre el Municipio de Río 
Grande y el Ministerio de Desarrollo 
Social de la Nación. El mismo busca 
incentivar a los jóvenes de 18 a 29 
años para que puedan formarse en 
herramientas para el ámbito laboral.

En el Espacio Tecnológico y en el 
Centro de Formación Laboral y Tec-
nológica, el Municipio promueve el 
acceso y la inclusión digital a partir 
de una oferta amplia de talleres, ca-
pacitaciones y cursos orientados a 
los oficios digitales.

Es por ello que, en el marco del 
Programa Inclusión Joven, se infor-
ma que se encuentran abiertas las 

inscripciones para talleres como: 
Diseño y Tecnología los lunes y vier-
nes a las 18 horas; Bioconstrucción 
y Domótica los miércoles y viernes 
a las 18 horas, y Grabación Musical 
martes y jueves a las 18 horas.

Los mismos serán para mayores 
de 18 años e iniciarán la cursada la 
semana del 7 de agosto. 

Aquellos interesados en sumarse 
a estas propuestas de formación po-
drán inscribirse a través del siguien-
te link https://bit.ly/41Dvm3q. Por 
consultas y/o más información pue-
den comunicarse vía whatsapp al 
2964654663 o bien acercarse a Pelle-
grini 520. 

COMENZARON LAS 
INSCRIPCIONES DEL 
POTENCIAR INCLUSIÓN JOVEN 

RÍO GRANDE

Ante cualquier emergencia, los veci-
nos y vecinas deben comunicarse con la 
línea 103 de Defensa Civil o bien con el 
107 del Hospital Regional Río Grande.

RÍO GRANDE USHUAIA
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POLICIALES

“Más de 40 adultos mayores de las 
categorías +50, +60 y +70 años entre-
naron y dieron continuidad al trabajo 
que realizan durante todo el año”, pre-
cisó.

Navarro destacó que “más allá de lo 
deportivo y de lo competitivo el new-
com es una actividad que a muchos 
adultos mayores les permite socializar 

LA ESCUELA DE NEWCOM CONTINUÓ SUS ACTIVIDADES 
DURANTE EL RECESO INVERNAL
En el marco de las vacaciones de invierno los integrantes de la Escuela Municipal de Newcom de Ushuaia continuaron entrenando de 
cara a sus próximos desafíos. El presidente del Instituto Municipal de Deportes, Guillermo Navarro, mencionó que “durante el receso 
seguimos con las actividades de la Escuela Municipal de Newcom, la cual ha venido creciendo durante todo este tiempo”.

USHUAIA

y encontrarse”.
Además, destacó “el trabajo de 

Lorena Godino, Diana Garbarini y 
Gustavo Gutiérrez, que son los pro-
fesores que llevan adelante esta es-
pecialidad”.

Por su parte, Godino explicó que 
el newcom “es un deporte que se 
juega de manera mixta, las edades 

van desde +45 años a +70 años”, mien-
tras que “los entrenamientos se rea-
lizan los lunes, miércoles y viernes de 
10 a 12 en la cancha 4 del polideportivo 
Hugo Ítalo Favale” y constan de traba-

jos físicos, técnicos y tácticos.
Finalmente, la profesora señaló que 

la disciplina “se desarrolla en todo el 
país y en la provincia tenemos bastante 
competencia”.

SEGUNDA EDICIÓN DEL 
ENCUENTRO DE BARBEROS

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Cultura y 
Educación, acompañó el Segundo 
Encuentro de Barberos en el Centro 
Cultural Esther Fadul que contó con 
capacitaciones y competencias en di-
versas disciplinas.

La iniciativa, que presentó junto 
a distintas batallas de barberos di-
versas presentaciones artísticas ame-
nizando la tarde, es parte del proce-
so de clasificación para la Selección 
de Barberos de Tierra del Fuego que 
competirá en el Encuentro Fígaro en 
Mendoza este año.

La secretaria de Cultura y Edu-
cación, Belén Molina, detalló que 
“desde la gestión del intendente 
Walter Vuoto nos pone muy conten-
tos acompañar este tipo de eventos 
que visibilizan la labor de nuestras y 
nuestros trabajadores, generando un 
lugar de encuentro y creando comu-
nidad entre ellos y ellas”.

“Desde la Secretaría, vamos a 
continuar acompañando este tipo 

USHUAIA

de propuestas y poniendo a disposi-
ción los espacios con los que cuenta 
la Municipalidad, entendiendo que 
estas iniciativas incentivan y profesio-
nalizan a nuestras y nuestros jóvenes 
en una profesión en boga” finalizó la 
funcionaria.

Por su parte el organizador del 
evento, Nicolás Campochiaro, agra-
deció el apoyo municipal, detallando 
que “esta es nuestra segunda edición, 
algo que se nos había imposibilitado 
continuar con la pandemia. Pudimos 
llevar adelante un seminario gratuito, 
además de competencias en cuatro 
disciplinas con juradores de Chile y 
distintos puntos del país”.

“Estamos muy contentos con el 
apoyo que nos ha brindado el inten-
dente Walter Vuoto y el personal del 
Esther Fadul, haciendo posible que 
este encuentro crezca y muestre un 
poco de nuestro trabajo y el talento 
que tienen nuestras y nuestros barbe-
ros a toda la ciudad” concluyó Cam-
pochiaro.



31 de Julio de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  15

Río Grande (Fotos: Cyntia Rolón).- 
El equipo riograndense de Estrella 
Austral dominó de principio a fin el 
Torneo Regional Patagónico Sub 17 
en la rama masculina y obtuvo la cla-
sificación para el Nacional que se dis-
putará en Catamarca. Le ganó 6-3 a El 
Tehuelche de Rio Gallegos la final en 
la Margen Sur.

El futuro fueguino sigue intacto. 
Después de la consagración de Ca-
mioneros de Ushuaia en el Nacional 
de Clubes Sub 17 del año pasado, los 
pibes marcan el rumbo de las divisio-
nes inferiores en la región.

Este fin de semana, con la presen-
cia de equipos de Ushuaia, Rio Gran-
de, Rio Turbio y Rio Gallegos, se llevó 
a cabo el Torneo Regional Patagónico 
Sub 17 en el gimnasio Municipal de la 
Margen Sur, epicentro donde se ponía 
en disputa la plaza para el Torneo Na-
cional de Clubes del Consejo Federal 
a disputarse en Catamarca del 13 al 17 
de septiembre.

Fueron tres jornadas super inten-
sas, prácticamente sin descanso, ini-
ciando el viernes por la mañana con 
la primera fecha de los grupos y conti-
nuando por la noche con la segunda.

El elenco ushuaiense de Güemes 
fue el encargado de abrir el fuego ante 
Los Troncos, en duelo fueguino, que-
dando la ventaja por 7-5 para los capi-
talinos. Caso particular para lo acon-
tecido con el albiverde, ya que varios 
de sus jugadores que militan en la 
FEUFUTSAL y actualmente ocupan su 
lugar en la preselección, habrían sido 
advertidos por miembros del cuerpo 
técnico poniendo en peligro su conti-
nuidad en el proceso para el Argenti-
no de Selecciones.

A continuación salió a la cancha 
Estrella Austral en un partido de can-
didatos ante Unión Santacruceña, 

ESTRELLA AUSTRAL, CAMPEÓN PATAGÓNICO SUB 17
llevándose el triunfo en casa por 7-5. 
Justamente los de la Liga Sur de Santa 
Cruz quedaron mano a mano con los 
ushuaienses por un boleto a semifi-
nales. Fue 7-6 ajustadísimo para los 
albinegros que luego cerraron ante 
Los Troncos cumpliendo la lógica 
para meterse entre los cuatro mejo-
res.

Por su parte, el Grupo B tenía a 
Camioneros como candidato, po-
tenciado tras haberle ganado 4-2 a El 
Tehuelche en el debut, pero Los del 
Litoral tuvieron un arranque soñado 
enfilando dos victorias, la segunda 
ante el verde riograndense.

No obstante, en el cruce de san-
tacruceños con el “Indio”, Tehuelche 
se destapó goleando con claridad por 
10-3 para dejar con muchas opciones 
a Camioneros de entrar a semis como 
escolta. Los locales no titubearon 
ante un alicaído Escuela de Futsal MB 
y golearon 7-2 para pasar segundos.

Ya inmersos en el sábado por la 
noche, Estrella Austral envalentona-
do por su gente e invicto, no le dio 
chances a Camioneros ganando con 
superioridad por 6-1 para clasificar 
directo a la gran final del domingo, 
mientras que en duelo de santacru-
ceños fue El Tehuelche quien pudo 
prevalecer ante la Unión Santacruce-
ña. Claro está, no le fue fácil, sellando 
el boleto en una dramática definición 
por penales.

Este domingo por la mañana con 
las gradas a explotar, Estrella Austral 
salió a defender su candidatura ante 
El Tehuelche y, a pesar que le costó 
abrir el marcador, dejó en claro que 
era el merecedor de adjudicarse el tí-
tulo.

Apoyado en un equipo sólido, su 
goleador Joaquin Alurralde, la poten-
cia de Julito Chavez, el liderazgo de su 

FUTSAL

Durante la madrugada del jueves 
se produjo un robo en el Centro de 
Salud n°3, ubicado en Margen Sur. 
Si bien no hubo faltante de equipos 
médicos, robaron medicamentos. El 
CAPS permanecerá cerrado todo el 
día y los turnos serán reprograma-
dos.

“A las 2:20 el personal policial me 
informó de lo sucedido, que hubo un 
acto de vandalismo. Me apersono y 
observamos la puerta de entrada, la 
principal con los vidrios rotos y ha-
bía manchas de sangre. Se ve que la 
persona se lastimó al romper e in-
gresar”, dijo la médica, quien agre-
gó que “cuando ingresamos la poli-
cía científica tomó las huellas y las 
muestras”, relató la médica Macare-
na Guzmán, por FM Aire Libre.

“Buscaban más que nada medi-
cación porque fueron hasta el área 
de Enfermería, ahí se ve que es don-
de buscaron ampollas y otros medi-
camentos. Del equipamiento médi-
co aparentemente no hay ninguna 
pérdida”, agregó.

Y advirtió que “no les dio mucho 

tiempo porque la policía está pasan-
do a hacer patrullaje cada 40 minutos. 
Entonces habían pasado cerca de la 
una de la mañana y cuando pasaron a 
las dos de la mañana, vieron la puerta 
abierta y ellos se acercan y constatan 
que justamente estaba el vidrio roto”.

“Actualmente no contamos con 
alarma. Revisaron cada consultorio 
y hay manchas de sangre en los in-
terruptores de luz, de alguna medi-
cación, de cajones, de papeles. Así 
que bueno, contaminaron muchas, 
muchos medicamentos. Así que esta-
mos viendo que en el conteo a ver si 
es que falta algo y que se pueda tener 
que descantar justamente por la con-
taminación”, dijo la médica.

Y adelantó que “todo el día va a es-
tar cerrado porque vamos a hacer una 
buena contabilización y bueno, des-
infectar, porque justamente, como 
decimos, esta contaminación de ma-
terial biológico, más toda la mues-
tra, y dejarlo en condiciones y poder 
funcionar mañana normalmente. Las 
personas que tenían turno, van a ser 
reprogramados”.

capitán Vera y la calidad de Jairo Col-
que, entre otros, sentenció por 6-3 el 
match para clasificarse al Nacional de 
Catamarca.

El futuro patagónico se vio las ca-
ras, volvió a cruzarse, pero Tierra del 
Fuego dejó en claro que tiene con qué 
seguir soñando…

SUB 17
Grupo A
Guemes 7-5 Los Troncos
Estrella Austral 7-5 Unión Santa-

cruceña
Unión Santacruceña 7-6 Güemes
Los Troncos 3-5 Estrella Austral
Unión Santacruceña 11-2 Los 

Troncos
Güemes 5-8 Estrella Austral

POSICIONES
1 Estrella Austral 9 (+7)
2 Unión Santacruceña 6 (+8)
3 Güemes 3 (-2)

4 Los Troncos 0 (-13)

Grupo B
Escuela MB 1-7 Los del Litoral
Camioneros 4-2 El Tehuelche
El Tehuelche 6-1 Escuela MB
Camioneros 4-6 Los del Litoral
El Tehuelche 10-3 Los del Litoral
Camioneros 7-2 Escuela MB

POSICIONES
1 El Tehuelche 6 (+10)
2 Camioneros 6 (+5)
3 Los del Litoral 6 (+1)
4 Escuela MB 0 (-16)

SEMIFINALES
Estrella Austral 6-1 Camioneros
El Tehuelche 3 (3)-(2) 3 Unión San-

tacruceña

FINAL
Estrella Austral 6-3 El Tehuelche
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El Intendente Daniel Harrington y Concejales de Tolhuin convocaron al Secretario de Planificación y Desarrollo Energético de la Provincia, Ing. 
Leonardo Barone, y el presidente de la Cooperativa eléctrica de Rio Grande, Santiago “Paqui” Barrientos, a una mesa de trabajo para analizar la 
situación energética actual ante los reiterados cortes de luz en la ciudad. 

Participaron del encuentro los 
Concejales Norberto Dávila y Matias 
Rodríguez, el Secretario de Planifica-
ción y Desarrollo Urbano, Arq. Hugo 
Gómez, el Subsecretario de Turismo 
y Producción, Sixto Anibal Benítez, la 
Directora de Obras Particulares Cintia 
Caballero y el asesor legal de la Coo-
perativa Eléctrica de Río Grande, Dr. 
Raúl Liscio.

Cómo parte del trabajo coordinado 
con las autoridades de Tolhuin, sur-
gió un proyecto de ordenanza decla-
rando la emergencia energética que 
será presentado este lunes al Concejo 
Deliberante, que prevé generar herra-
mientas para llevar adelante un pro-
grama de recambio de luminarias led.

De esta manera se buscará dismi-
nuir el consumo energético, seguir 
sosteniendo políticas para el desarro-
llo de Tolhuin y crecimiento en armo-
nía con el ambiente, y la búsqueda de 
alternativas para su reconversión y 
reemplazo, en línea con varios de los 
postulados de la Agenda 2030 dictada 
en el 70º cumbre del Desarrollo Sos-

EL MUNICIPIO TRABAJA EN UN PROYECTO 
ALTERNATIVO DE ILUMINACIÓN SUSTENTABLE 

ESTÁ PROHIBIDO REALIZAR 
ACTIVIDADES EN LA LAGUNA 
DE LOS PATOS

Producto de las precipitaciones 
y el deshielo de la superficie, dicho 
espejo de agua no está en condi-
ciones para ingresar a patinar y/o 
realizar actividades recreativas y 
deportivas. Su uso supone un ries-
go para la integridad de los vecinos 
y vecinas ante posibles caídas.

Defensa Civil Municipal advier-
te a la comunidad que, producto de 
las precipitaciones y el deshielo de 
la superficie de la Laguna de los Pa-

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Subsecretaría de Fortale-
cimiento Territorial dependiente de la 
Secretaría de Políticas Sociales, Sani-
tarias y Derechos Humanos, celebró 
el Mes de la Amistad en el Centro de 
Actividades Hogar de Día “Yaren Ta-
renghs”. Durante esta festividad, los 
participantes disfrutaron de los jue-
gos de la kermés titulada “La Vida es 
una Sonrisa”.

Más de cuarenta adultos y adultas 
mayores participaron en las jornadas 
de festejo organizadas por el munici-
pio, donde la kermés fue el centro de 

las actividades, proponiendo compe-
tencias de juegos tradicionales como 
sapo, turbalata, tatetí, yenga y rompe-
cabezas, así como también partidas 
de truco y otras propuestas que resul-
taron muy populares entre los asis-
tentes. Desde el área destacaron que 
“este fue un dispositivo especialmen-
te adaptado para que los adultos ma-
yores  política del  Intendente Walter 
Vuoto puedan disfrutar de actividades 
de entretenimiento, en un momento 
tan significativo como la celebración 
del Día del Amigo, en compañía de 
sus amistades”.

LA KERMES MUNICIPAL 
PASÓ POR EL HOGAR DE DÍA 
“YAREN TARENGHS” 

USHUAIA
RÍO GRANDE

tos, dicho espejo de agua no está 
habilitado para la realización de 
actividades deportivas y/o recrea-
tivas. 

Es por ello que se recomien-
da, por razones de seguridad, no 
realizar actividades en la Laguna 
de los Patos durante los próximos 
días. La habilitación de esta su-
perficie como punto de encuentro 
y recreación se informará por ca-
nales oficiales del Municipio.

TOLHUIN

tenible.
Al respecto, desde el Municipio se 

expuso la situación actual del tendi-
do de luminarias en base a sodio y 
su consumo, planteando un posible 
reemplazo que impacta no sólo en 
términos estéticos sino en la trans-
versalización de políticas afines al 
crecimiento de Tolhuin, como es el 
posicionamiento adquirido en los 
últimos años en materia de turismo, 
y requerimientos de la población en 
materia de seguridad y confort.

Además, se hizo hincapié en la 
posibilidad de un ahorro energético 
para la reinserción a futuro de polí-
ticas de la órbita productiva que se 
proyectan para el Parque Industrial 
de Tolhuin, o en actividades ya en-
marcadas en donde se pueda am-
pliar la matriz productiva, de fuentes 
laborales y su impacto directo en la 
economía local y de las y los vecinos.

Mediante un proceso de levan-
tamiento de datos y relevamiento, 
se detectó que sólo el 10% de las lu-
minarias de alumbrado de la ciudad 

han sido recambiadas por artefactos 
de menor consumo e igual potencia 
de iluminación y menores costos de 
mantenimiento, lo cual es una varia-
ble que, si bien no sería la solución a 
la demanda debido al crecimiento de 
la ciudad, su población y por conse-
cuencia consumo de electricidad, es 
una alternativa viable que colabora-
ría en lo inmediato con la problemá-
tica.

Desde el Municipio afirmaron que 
continuarán comprometidos con 
trabajar en la proyección y futura 
demanda a 10 años de Tolhuin, con 
posibles escenarios de crecimiento 
no sólo en el ámbito territorial y de 
consumo, sino también en la recon-
versión sustentable y déficit de ener-
gías asequibles y no contaminantes 
actuales, que permitirán el acompa-
ñamiento del crecimiento exponen-
cial que vienen realizando en la ciu-
dad políticas públicas sustentables, 
en consonancia a los tiempos y obje-
tivos que sugiere la Agenda 2030 para 
el Desarrollo Sostenible.
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Las condiciones climáticas no ayudan a la búsqueda del joven de Río Grande, que se encuentra perdido en Península Mitre.  “La zona 
está muy complicada, que ha hecho 18 grados bajo cero la sensación térmica, hablamos de un lugar muy inhóspito y difícil”, relató la 
funcionaria.

Por Silvana Minue-La ministra de 
Gobierno, Justicia y Derechos Huma-
nos, Adriana Chapperón se refirió al 
operativo de búsqueda que encabeza 
el Gobierno de la Provincia para dar 
con el paradero de Elio Rubén Torres, 
quien el pasado 16 de julio inició una 
travesía hacia Península Mitre.

Tras la solicitud de paradero -radi-
cada el 24 de julio- se realizaron las pri-
meras actuaciones de rigor, así como 
el despliegue de un grupo especial de 
búsqueda y rescate de Tolhuin y Río 
Grande; quienes partieron el 25 de ju-
lio desde la Estancia María Luisa hacia 
la Península para efectuar un releva-
miento terrestre.

Al respecto, la funcionaria indicó 
que hasta el viernes “no tenemos no-
vedades” mientras “un grupo de gen-
te que hasta el día de ayer (jueves) se 
trasladó con el helicóptero que salió 
hasta Puerto Español. Pero por las con-
diciones del clima, ya que a las seis de 
la tarde informaron que no podría ser 
caminando por la lluvia copiosa, así 
que hicieron base con carpas, porque 
no hay en este lugar refugio, para po-
der seguir es la medida que el clima le 
permita el sábado”.

Cabe recordar que el día 25 a pri-
mera hora, un grupo de oficiales que 
llegaron hasta el Río Leticia donde hi-
cieron base, dado que las condiciones 
del río les impedía seguir avanzando. 
Luego se definió el retorno a Tolhuin.

Sobre la utilización de un helicóp-
tero, tras la contratación de este, miér-
coles partió desde Ushuaia y “sobrevo-
ló la zona de la Península y toda la zona 
sur hasta Bahía Valentín. Se hicieron 
más de 30 caminatas, dejando alguna 
señal para que el muchacho sepa que 
se lo está buscando, pero la verdad es 
que ninguno de estos refugios se ha 

EL CLIMA COMPLICA LA BÚSQUEDA DEL ABOGADO EN PENÍNSULA MITRE

PROVINCIALES

encontrado indicios de que estuvo 
allí”.

“Así que estamos evaluando las po-
sibilidades que nos dan todas las per-
sonas que recorre la península y tie-
nen experiencia en esto y que también 
están ayudando a los grupos especia-
les de policía para ver puede haber pa-
sado, en qué lugar ha decidido volver 
y ha cruzado por el área que llama-
mos Montaña Negra, que es un lugar 
complicado que se tendrá que pasar 
hasta el otro lado de la península este 
también, por eso que están los efecti-
vos en distintos lugares de acuerdo a 
estas informaciones que han recorrido 
Península Mitre, también nos están 
diciendo muchos de ellos que la zona 
está muy complicada, que ha hecho 18 
grados bajo cero la sensación térmica, 
hablamos de un lugar muy inhóspito y 
difícil”, relató.

“Esta persona, por lo que nosotros 
sabemos, es la primera vez que hace 
Península en el invierno. Ya ha hecho 
este recorrido en verano, evidente-
mente la condición climática también 
cambia como las mareas. Mientras 
que los ríos, aún en las mareas más 
bajas, están por encima de un metro. 
Entonces está siendo muy difícil. Las 
condiciones climáticas no iban a per-
mitir que el viernes o sábado se salga 
con la búsqueda. Por eso nuestro gru-
po de los que conocen muy bien el te-
rreno, saben que de regresar o de ir a 
buscarlo, lo van a poder hacer recién el 
día domingo”, apuntó.

Además sobre la persona buscada 
se conoce que “tiene una caminata 
bastante rápida de más de tres kilóme-
tros por hora, o sea conoce la monta-
ña, sabe nadar y tenemos entendido es 
la primera vez que lo hacía en invier-
no, lo ha hecho en verano en compa-

ñía de algunas de las otras personas 
que también están aquí para aseso-
rarnos”.

“El último contacto que tenemos 
de él es en Policarpo y Bahía Thetis. 
Pero en todos los lugares que ha ba-
jado la gente que va en el helicópte-
ro, han dejado un mensaje, pero en 
ninguno de ellos han encontrado un 
rastro que pueda dar fe de que estuvo 
ahí”, aseguró.

“Estamos tratando de hacer todo 
el barrido de toda la zona que podría 
llegado de tomar la decisión de cruzar 
por Bahía Thetis o no, regresar porque 
la marea estuviera muy alta y cruzar 
hacia el otro lado de la península”, 
dijo.

“Yo hoy estuve comunicada con el 
juez que está atendiendo en la causa, 
también está dispuesta a salir la gente 
de Defensa Civil en Tolhuin, la gente 
de la Armada, también de Prefectura. 
Las condiciones del clima no ayudan 
y la verdad es que nosotros debemos 
ser muy cuidadosos de la seguridad 
de nuestra gente, por eso tampoco 
podemos dispersar gente por distin-

tos lugares que no podamos tener en 
control”; dijo.

Aparte del clima, también no ayuda 
la llegada de luz de día al lugar y “el he-
cho de estar solo tampoco ayuda, y no 
ha mandado algúna señal, se sabe que 
hay un inconveniente con el equipo de 
emergencia pero el botón de alarma 
funciona aun quedando sin batería. 
El helicóptero como vuela muy bajo, 
es posible que se escuche y que nos 
dé señal, pero hasta ahora no ocurrió. 
A nosotros nos preocupa y ocupa mu-
cho porque el día 20 no tenemos infor-
mación, pasan los días y la gente que 
conoce Península Mitre nos dicen que, 
si él hubiera regresar desde Tetris, de-
bía haber demorado de cruzar a la otra 
punta cinco o seis días”.

Por ultimo aseveró que el grupo que 
se quedó en la zona, tratará de “apro-
vechar también la luz, porque la salida 
del helicóptero tiene un horario que no 
es casual. Ellos decidieron quedarse 
para poder salir a caminar más tempra-
no y tener más fuerza, pero la situación 
se va complicando, es un momento del 
año complicado”.

Por primera vez, Agustín Torres ex-
pondrá su producción fotográfica. Lo 
hará en el Centro Cultural “Nueva Ar-
gentina” a partir de este lunes. El públi-
co podrá apreciar fotografías de fauna 
y espectaculares paisajes fueguinos.

Este lunes, el Centro Cultural “Nue-
va Argentina” inaugura la muestra fo-
tográfica denominada “En marcha es-
toy”.

Está conformada por fotos de fau-
na y paisajes fueguinos capturados por 
la cámara del fotógrafo de aventuras 
Agustín Torres. Es la primera vez que el 
joven, estudiante de Turismo, expone 
su producción fotográfica.

SE VIENE LA MUESTRA FOTOGRÁFICA 
“EN MARCHA ESTOY”

USHUAIA

Hace tres años que se dedica a la 
fotografía y le apasiona mostrar, a 
través de las fotos, todo lo que nos ro-
dea.Desde la coordinación del CCNA 
invitan a todos los vecinos y vecinas a 
participar de la inauguración previs-
ta para las 18 horas.

La exposición estará abierta al pú-
blico en general, con entrada libre y 
gratuita, durante una semana.

El espacio fundado por Juan Car-
los Pino y Cristina López ya es un si-
tio de referencia para artistas locales 
consagrados y también para aquellos 
que se lanzan por primera vez a mos-
trar sus obras.

MASSA: “LOS QUE QUIEREN VOLVER YA 
HICIERON MUCHO DAÑO”

El precandidato a presidente por 
el Unión por la Patria sostuvo que 
“Argentina tiene que hacerse fuerte 
con trabajo y exportaciones, no pi-
diendo plata”.

El precandidato presidencial y 
ministro de Economía protagonizó 
una actividad en el centro del país, 
esta vez en un estadio del Gran Tu-
cumán. Allí Sergio Massa, afirmó 
este sábado que el oficialismo tra-
bajará para “sacar” al Fondo Mone-
tario Internacional (FMI) de Argen-
tina al recordar que los dirigentes 
de Cambiemos (actualmente Juntos 
por el Cambio) fueron quienes lle-
varon al país “otra vez” a estar bajo 
la influencia del organismo de cré-
dito global y aseguró que si llega a 
la jefatura del Estado se pagará “lo 
que se debe” para “volver a ser so-
beranos”.

POLÍTICA

Además, el jefe del Palacio de 
Hacienda llamó a “ir a votar” en las 
primarias abiertas simultáneas y 
obligatorias (PASO) del 13 de agos-
to “para defender a la patria y no 
volver al pasado”, al encabezar un 
acto en la Banda del Río Salí, en Tu-
cumán.

“Desde Tucumán, donde se de-
claró la Independencia en 1816, 
venimos a decirles a los argentinos, 
que viene el tiempo de buscar una 
nueva independencia que es, otra 
vez, la independencia económica 
porque ellos (la oposición) nos lle-
varon otra vez al Fondo, pero no-
sotros vamos a sacar del fondo a 
la Argentina; vamos a pagar lo que 
debemos; vamos a ser soberanos y 
vamos a elegir el destino de Nación 
que queremos”, remarcó Massa.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

“PROTEJAMOS NUESTRO MAR, EL FUTURO ES HOY”
ENCUESTA

Fue la premisa de la campaña de 
concientización que se llevó a cabo 
desde la Fundación Sin Azul no Hay 
Verde en las costas de Puerto Madryn. 
Usando la belleza del océano como 
marco, se desplegó un enorme cartel de 
6 metros que flotó durante unas horas y 
tuvo como objetivo generar conciencia 
sobre la importancia del compromiso 
ambiental de la comunidad.

Por la tarde de este miércoles, se de-
sarrolló en Puerto Madryn una nove-
dosa iniciativa de concientización am-
biental impulsada desde la Fundación 
Sin Azul No Hay Verde. Con ballenas 
saltando de fondo, flamencos, gaviotas 
y gente disfrutando de una caminata en 
la playa, se desplegó un enorme cartel 
de 6 metros de largo utilizando el mar 
como escenario principal.

El mensaje fue claro y contundente: 
“Protejamos nuestro mar, el futuro es 
hoy”.

En relación a la actividad, Lucía 
Castro, coordinadora de la Fundación, 
sostuvo que la iniciativa surgió con el 
objetivo de hacer visible la amenaza 
constante que existe contra el océano 
para actuar a tiempo y evitar mayores 
perjuicios.

“No esperemos a ver directamente 
los daños ya ocurriendo, no esperemos 
a sentir las consecuencias más graves. 
Usualmente lo que no podemos ver, lo 
que no nos impacta directamente, no 
nos preocupa demasiado. Pero nuestro 
océano es inmenso y la mayor parte de 
él permanece oculta. Y con él se escon-
den también muchas de sus bellezas 
más impactantes, de sus funciones más 
vitales y las graves amenazas que lo po-

ENCUESTA

SIN AZUL NO HAY VERDE

nen en peligro”, remarcó Lucía Castro.
El futuro es hoy: la importancia de 

actuar a tiempo
Vivimos en una sociedad que diag-

nostica y actúa cuando los problemas 
ya están consolidados. En el ámbito 
de la salud, casi nadie va al médico 
para prevenir, solo se busca la ayuda 
cuando la enfermedad ya se tiene. En 
seguridad, la policía llega cuando el 
hecho ya está consumado o avanzado. 
El semáforo se coloca en la esquina 
cuando ya hubo varios accidentes. Y 
así. Esta dinámica se repite en distin-
tos sectores.

De igual manera sucede con los te-
mas ambientales. Si no se previene, si 
no se actúa a tiempo, las consecuen-
cias pueden ser irreversibles. Por esta 
razón, es importante que la comuni-
dad, y mayormente los jóvenes, se in-
volucren en este tipo de iniciativas.

“Si actuamos a tiempo, involucrán-
donos y haciéndonos conscientes de 
su importancia trascendental, podre-
mos garantizar que el mar permanez-
ca saludable, funcional y lleno de vida, 
lo que tiene un impacto directamente 
sobre nosotros, los humanos, como 
habitantes de este planeta, sobre 
nuestro presente y futuro”, subrayó 
Lucía Castro.

El importante rol de los jóvenes
La iniciativa fue organizada desde 

la Fundación, pero contó con la par-
ticipación y ejecución de un grupo 
de jóvenes autoconvocados. Dejando 
plasmado el importante rol y la clave 
del compromiso de las nuevas genera-
ciones.

“El rol de la juventud es clave para 
la protección del ambiente. Creo que 
tienen una voz más genuina, auténtica 
y poderosa que exige cambios urgentes 
y soluciones más ambiciosas para po-
der restaurar el daño que le hicimos al 
ambiente”, destacó la coordinadora de 
Sinn Azul No Hay Verde.

Y concluyó: “La juventud es clave 

para dar ese empujón para hacer que las 
cosas sucedan. Muchas de las personas 
de las generaciones anteriores, que en 
su mayoría están a cargo de las indus-
trias, las empresas y los gobiernos, tie-
nen otra visión y en algunos casos son 
más reticentes a los cambios, por eso, la 
voz de las nuevas generaciones es muy 
importante de cara al futuro”.

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-3º c
Máxima 

-6ºc
Máxima 

-8ºc
Máxima 

-8º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$268,99

Venta
$282,00

Venta
$ 0,32940

CLIMA

THORNE

Thorne 912 

Tel: 424283

FARMATOTAL

Tel: 43-6010 

Magallanes 856

Compra
$0,32104
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